

LAS MONDAS SON LA ESENCIA DE LA COMARCA, DE SU IDENTIDAD Y COSTUMBRES



El alcalde José Francisco Rivas y Benito Garrido, alcalde de Gamonal, presidiendo el intercambio de bastones en la ermita. A la derecha, una muestra del desfile.

creado una comisión para preparar el desarrollo de las próximas fiestas de las Mondas -que tomarán cuerpo el próximo mes de abril- y avanzó que la esencia permanecerá en la misma línea porque el reconocimiento que se hace es por la singularidad de lo que hasta ahora se desarrolla. La comisión está integrada por Carlos Gil -delegado municipal de Festejos-, María Jesús Pérez -de Turismo-, Tirso Lumbreras -de Relaciones Institucionales-, Ángel Ballesteros -mantenedor de la fiesta-, el historiador José María Gómez, el profesor Jesús Mejías, el archivero Rafael Gómez, un representante de las asociaciones vecinales y uno de la prensa. Según Lumbreras, con esta declaración "será posible concurrir a la convocatoria de ayudas que se establecen por parte del Ministerio".

El alcalde José Francisco Rivas sostiene que "las Mondas son la esencia de nuestro pueblo, de sus costumbres y de la identidad de nuestras tierras. Es una forma de demostrar que, en pleno siglo XXI, uno puede apasionarse por sus raíces, siendo fiel y respetuoso con el pasado". Por su parte, Soledad Herrero -consejera de Cultura-, no ha ocultado su emoción por "cómo los

vecinos de Talavera y su comarca han convertido las Mondas en una fiesta viva y llena de color" y no esconde la impresión que le causa "la ilusión de los que forman parte del original cortejo y la emoción con la que acuden y participan en esta multitudinaria ofrenda a la Virgen del Prado". Herrero se congratula de que "a partir de ahora, esta gran fiesta talaverana contará con una difusión por todo el país que repercutirá directamente en el sector turístico como un elemento más de atracción a la comarca".

Como un niño con zapatos nuevos se muestra María Jesús Pérez, la delegada municipal de Turismo, que no olvida que el desarrollo de esta fiesta es una semana grande para la ciudad al convertirse Talavera "en la anfitriona de las recuperadas tradiciones del pasado". Si hay un experto en Mondas éste es el historiador José María Gómez, pues no en balde se ha dedicado 33 años a conocer y potenciar esta tradición que ha hecho historia. "Hace 27 años -recuerda- que se retomaron las



Angel Ballesteros, mantenedor de la fiesta, advierte que las Mondas ya tienen un ritual fijado y concreto, que no se puede alterar

Mondas y todos empezamos a colaborar; quizá una de las mejores aportaciones que se han realizado ha sido la de dotar a la fiesta de un carácter didáctico que fuese manifestación de las distintas épocas y que están representadas por las distintas carrozas que se pueden contemplar en el cortejo".

Otro historiador como Ángel Ballesteros advierte de que las Mondas "ya tienen un ritual fijado y concreto, que no se puede alterar. Si este ritual se engrandece desde la época en que nace -durante los siglos XVI y XVII- será positivo. No se le debe añadir un carácter festivo-carnavalero porque la fiesta debe de crecer desde su raíz, sin la introducción de ningún nuevo concepto".